

A la Juventud Socialista

Queridos correligionarios: Corresponiendo a vuestros deseos, os envío estas líneas, en las cuales, según veréis, más que hablaros del inolvidable Tomás Meabe, os expreso el modo cómo, no sólo vosotros, sino todos los que somos socialistas, debemos honrar y enaltecer su memoria.

Tomás Meabe, en su corta vida, fue una excelsa figura del Socialismo, un alma grande y abnegada, un fusilador tremendo del oscurantismo, el privilegio y la injusticia; un apasionado defensor de los oprimidos y un magno alumbrador de conciencias proletarias.

Quien fué todo esto merece que los que quieran ser dignos de él, los que hayan de rendir tributo a sus bellas cualidades, trabajen por la obra que él tanto amó y tanto hizo con todo el corazón y toda el alma.

Se honra a Meabe, correligionarios, adquiriendo la mayor suma de capacidad y saber para ponerlos al servicio de la causa de los oprimidos.

Se enaltece a Meabe poniendo siempre el pensamiento en alto, en la grandeza de nuestros redentores ideales, no en intrigas, mezquindades y asuntos nimios.

Se le muestra admiración difundiendo constantemente entre los asalariados las ideas que han de emancipar no solamente a su clase, sino a la Humanidad entera.

Se le testimonia hondo cariño forjando para nuestro ejército—el ejército que pelea por el bien de todos—no ilusos, ni locos, ni gente envenenada por el odio personal, sino luchadores conscientes, que sepan armonizar el entusiasmo con la reflexión y que honren con su lealtad acrisolada y su nobleza de alma las grandiosas aspiraciones de nuestro Partido.

Se le consagra perenne recuerdo trabajando con actividad febril por que la organización obrera, endeble aún por faltar muchos en ella, y por que otros que lo están desconociendo el valor que tiene, sea vigorosa, potente, formidable escudo donde se estrelen los embates de los que quieren que subsista la esclavitud proletaria.

Se glorifica a Meabe reclutando con sumo interés a las víctimas del régimen capitalista y alistándolas bajo la roja bandera que ha de conducirnos a la victoria definitiva, después de la cual tendrán término todas sus privaciones y martirios.

Haciendo todo esto, queridos correligionarios, demostraremos de modo inconcuso que somos dignos de Tomás Meabe; que sentimos por él profunda admiración; que le tenemos siempre en nuestro pensamiento y que la llama del ideal socialista que ardió en su pecho arde también en el nuestro y constituye el motor de todos nuestros actos.

¡A imitarle, queridos amigos! ¡A elevar nuestro pensamiento como el elevó el suyo! ¡A trabajar con la fe que él trabajó, pero también con su modestia, por la emancipación de todos los hombres!

Pablo IGLESIAS

Los afiliados a la Agrupación que no hayan devuelto al Comité el boletín aumentándose voluntariamente la cuota ordinaria para enjugar el déficit de la Agrupación deben hacerlo a la mayor brevedad.

Para la Administrativa de la Agrupación es preferible que todo el mundo se apunte con una cotización mensual que se le hagan a cuenta donativos anticipados.

El que a más del aumento de cuota mensual pueda hacer algún donativo, porque sus recursos se lo permitan, puede hacerlo también, en bien de las ideas.

Es necesario someter la voluntad del individuo a la disciplina colectiva para que el esfuerzo común produzca positivos resultados.

Dimisión de Stresseman

BERLIN, 23.—Como anunciábamos ayer, en la Cámara alemana, después de amplio debate, ha sido rechazado por 230 votos contra 155 el voto de confianza al Gobierno.

Stresseman ha presentado inmediatamente la dimisión del Gabinete. Han comenzado las consultas para formar nuevo Ministerio.

—El general von Seeckt ha decretado la disolución en toda Alemania de los partidos comunista y nacional popular, suspendiendo a l mismo tiempo todas las publicaciones de dichos partidos.

Esta dictatorial medida nos parece un disparate.

El obrero español es el más pobre del mundo

PARIS, 23.—Cuando nuestra prensa afirma que la situación económica del obrero en España es inferior a la del de todos los países del mundo, nuestra burguesía niega, o hace negar por sus voceros periodísticos, veracidad a nuestras afirmaciones. Su posición es fácil y cómoda: «Eso no es verdad», dice.

Hoy no somos nosotros los que afirmamos que el obrero español es el más pobre del mundo, sino el ministro (conservador) del Trabajo británico, y no con palabras, con cifras, cuya refutación esperamos tranquilos.

La encuesta ha sido hecha por los servicios del ministerio del Trabajo británico cerca de los servicios de estadística municipales en los principales centros de Europa y América, procediendo de la siguiente manera:

De una parte, obtener la tarifa de los salarios vigentes, y de otra, el curso de las principales subsistencias que constituyen una base normal de alimentación y atribuir a cada una de estas subsistencias un coeficiente, según su importancia.

Las subsistencias sobre las cuales se hizo la encuesta son las siguientes:

Pan, harina, manteca, huevos, leche, buey, cordero, patatas, azúcar, café y té.

Cogiendo como tipo la profesión de albañil, resulta que en el mes de marzo último, por una semana de cuarenta y ocho horas, el albañil ganaba: en Londres, 80 chelines; en Amsterdam, 44,80 florines; en Berlín, 84.000 marcos; en Bruselas, 150 francos; en Cristiania, 76,80 coronas; en Madrid, 60 pesetas; en Nueva York, 60 dólares; en Ottawa, 40,80 dólares; en París, 168 francos; en Praga, 187 coronas; en Estocolmo, 64,80 coronas; en Viena, 366.240 coronas, y en Varsovia, 211.056 coronas.

Ahora bien; estos diferentes salarios, en relación al curso de las mercancías en las mismas capitales citadas, expresando por la cifra 100 el salario de Londres, resulta que un albañil, por el mismo trabajo, recibe en Nueva York, 289; en Ottawa, 235; en Amsterdam, 101; en Estocolmo, 98; en Varsovia, 83; en Cristiania, 83; en Bruselas, 67; en París, 66; en Praga, 62; en Berlín, 57; y en Madrid, 49.

Por tanto, el albañil de Madrid cobra en MONEDA NUTRITIVA la mitad solamente de lo que recibe su compañero inglés, y menos de la quinta parte de lo que recibe un albañil americano.

Pero la estadística ha sido establecida, no solamente para la profesión de albañil, sino que interesa a 22 oficios de las industrias de la construcción, metalúrgica, madera y gráfica, y en todo el conjunto las cifras dadas establecen casi la misma proporción.

Queda establecido, pues, que el obrero americano, teniendo las mismas necesidades alimenticias que el obrero español, dispone de un salario más de cuatro veces superior al nuestro.

Ahora, la clase patronal tiene la palabra.—Floreal.

El lunes,

Madrid pierde seis mil millones de pesetas

por Manuel Cordero.

Notas juveniles

En cumplimiento del deber que le impone en figurar como Sección de la Internacional de Juventudes Socialistas, el Comité de nuestra Federación ha enviado al de la Internacional fondos a cuenta de cotizaciones, a fin de contribuir al desarrollo de tan importante organismo.

—Hemos recibido el primer número del Boletín de la Internacional. Su texto cuenta con muy prestigiosas firmas de socialistas militantes y está muy cuidadosamente editado.

—A principios del año próximo se reunirá en Liur el Comité de la Internacional para discutir un interesante orden del día.

—Los jóvenes socialistas de Bilbao han organizado un curso de lecturas comentadas, a fin de mejor capacitarlos para la defensa del Ideal. Las lecturas se efectúan todas las noches en la Biblioteca de la Casa del Pueblo.

—El Grupo artístico inaugurará esta temporada con la nueva obra del camarada Lacambra, titulada *Amor y Trabajo*.



Hundido en la sima del tiempo el viejo mundo de dominación burguesa, donde el dolor, la miseria y el fanatismo atormentaban la vida del proletariado, surge victoriosa la nueva generación socialista simbolizada en feliz alegoría por las graciosas figuras de esos jóvenes que entonan jubilosos un himno triunfal al Trabajo y a la Belleza, a la Justicia y a la Fraternalidad entre los hombres.

El Socialismo en la Argentina. Opinión de un socialista millonario

En Mendoza.

Aquí radica la Federación Provincial de Agrupaciones Socialistas. Las ideas en esta provincia se desarrollan de forma evidente, y a ello contribuye, además de la activa propaganda que se realiza, el ambiente industrial y la población, condensada en un espacio relativamente reducido, lo que hace esperar a nuestros camaradas de Mendoza que la provincia llegue a ser, en breve plazo, un baluarte del Socialismo.

La propaganda que la Federación viene desarrollando manifiesta sus resultados en todas las elecciones y en este otro hecho significativo: Fue constituida en 1921, concurriendo al XVI Congreso representando seis Secciones, y cuenta actualmente con 18 y 807 afiliados.

Concurrió a las elecciones de presidente y vice y a las de diputados verificadas en 1922, llevando como candidato al doctor Ramón Morey, obteniendo 2.590 votos.

En las del 4 de marzo del corriente año, con el mismo correligionario, Morey, obtuvo 5.131 sufragios, y si no consiguió el triunfo fue debido a los amañes realizados por los elementos contrarios, que acudieron a la más vergonzosa componenda para dar el triunfo al candidato contrario.

En las elecciones de diputados provinciales y senadores, celebradas en 1.º de abril último, obtuvo la Federación de Mendoza: en la primera, 1.495 votos, y en la segunda, 1.448. Esta tan pequeña diferencia de votos en las dos elecciones demuestra que son votos netamente socialistas. En las municipales, celebradas en la misma fecha, obtuvieron ocho puestos y un considerable número de votos.

También esta Federación tiene una buena página que presentar al XVII Congreso Nacional del Partido Socialista Argentino.

Congreso Socialista Portugués

Definitivamente ha sido fijado el Congreso socialista de Lisboa para los días 1 y 2 de diciembre.

Muy de veras celebraremos que constituya un éxito esta Asarabica para nuestros camaradas lusitanos y que decidan incorporarse oficialmente a la Internacional Socialista reconstituida en Hamburgo.

La Administración de EL SOCIALISTA regalará colecciones completas de LA MUJER magnífica obra de Augusto Bebel, a todos los nuevos lectores o suscriptores. En ninguna biblioteca obrera debe faltar el notabilísimo estudio social de Bebel LA MUJER

También es obligación de las Juventudes

Es verdaderamente triste y desconsolador el espectáculo que ofrecen la mayoría de los jóvenes españoles. Unos, en la flor de su vida, en la edad propia para crearse un porvenir y pensar en cosas verdaderamente fundamentales, les vemos completamente degenerados y embrutecidos por el vicio; otros, faltos de energías, decaídos, sin ánimo para nada, y los más, huérfanos de ideas democráticas, sin conciencia ciudadana ni amor a la causa de la libertad, que les fustigue a luchar por un mañana mejor, justo y equitativo, en todos los órdenes de la sociedad.

El verdadero culpable de este estado degradante que ofrece gran parte de nuestra juventud no es otro que el capitalismo. En otras naciones, aunque no todas las necesarias, existen leyes que combaten la inmoralidad en todos sus aspectos, y otras que regulan la educación social de su juventud, ya que ésta ha de ser lógicamente la que reemplace mañana a los hombres de hoy en la política, Ciencia, Arte, Economía, en fin, en todo. Pero en España, desgraciadamente, no hay acaso, entre las muchas cosas inexplicables que aquí ocurren, una tan fuera de razón como la desidia de los gobernantes en fundar instituciones y promulgar leyes encaminadas a proporcionar esta sólida educación a la juventud, apartándola de este modo de los innumerables antros de prostitución que existen, particularmente en las grandes capitales.

Es verdaderamente horrible lo que ocurre en Barcelona. Creo que es esta ciudad la que más contribuye en España a la degeneración de la juventud. Es posible que crean muchos todo lo contrario, y hasta califiquen de atrevidas estas palabras; pero no hay más que recorrer las casas de mala nota, bailes inmorales, cafés cantantes, cabarets, music-halls, casas y centros, en una palabra, donde no se cultiva más que el vicio en la forma más refinada, y convendremos en que tengo razón. Les veremos siempre estos antros inmundos atiborrados de gente joven, que empieza a vivir y ya está completamente envilecida, depravada. No son jóvenes, sino guiñapos humanos, que se refleja en sus rostros escuálidos el degeneramiento moral y espiritual más perfecto.

Si en vez de esa excesiva afición que ciertas piadosas damas y no menos piadosos señores, que se llaman filántropos, tienen en fundar hospitales, hospicios, orfanatos, asilos y cárceles para las víctimas de su propio régimen, emplearan ese dinero en crear Centros de enseñanza primaria, secundaria y especial, montados con los adelantos que indica la pedagogía moderna, no existiría este decaimiento espiritual en nuestra juventud, que hoy lamentamos, y no habría tantos mendigos, vagos de profesión, degenerados y criminales como en la actualidad existen.

Ya que el Estado se obstina en abandonar a nuestra juventud, dejándola a merced del vicio, creo que es también obligación de las Juventudes Socialistas estudiar las causas que más directamente contribuyen a la degeneración de los jóvenes y combatir las abiertamente, si queremos forjar las futuras gestas de hombres que en un día no lejano sean los representantes genuinos de la Ciencia, el Arte y el Trabajo.

Miguel TARIN

Barcelona, noviembre 1923.

El lunes,

DOS CLASES DE MADRES

por Cayetano Redondo.

Círculo Socialista de La Latina

Anoche se han reunido los afiliados del distrito de La Latina, acordando, después de dar cuenta la Comisión designada para la reorganización del Círculo de todos los trabajos realizados, nombrar un Comité que se encargue de continuar dichos trabajos.

Por aclamación se nombró para constituir el Comité a los correligionarios siguientes:

Presidente, José Cornadas Pérez. Secretario, Julián Torres Fraguas. Tesorero-contador, Félix Tabuyo. Vocales: Fernando Alarcón y Melitón Notario. Infortunadamente tendrá su domicilio el Círculo en Tabernillas, 19, principal, y las cotizaciones deben hacerlas los afiliados en dicho local los viernes y sábados, de ocho a nueve de la noche. El entusiasmo que reina entre los afiliados es mucho, y, por tanto, el distrito de La Latina tendrá muy pronto un local en donde poder trabajar por el engrandecimiento de las ideas socialistas.

Las elecciones inglesas

Todo el mundo sabe la trascendental importancia que han de revestir las próximas elecciones legislativas de la Gran Bretaña.

El Labour Party ha escogido como plataforma electoral, entre otras de menor importancia, las siguientes medidas, que promete llevar a la práctica si, como esperan sus líderes, obtiene el triunfo:

Primera. Impuesto progresivo sobre el capital a partir de 5.000 libras esterlinas, exigible de una sola vez.

Segunda. Nacionalización de las minas y de los caminos de hierro.

Tercera. Revisión del Tratado de Versalles y establecimiento de una política de cooperación internacional; y

Cuarta. Reanudación de las relaciones diplomáticas con Rusia.

También se declara adversario del sistema proteccionista.

Hasta ahora, diecinueve mujeres figuran en las listas de candidatos, de las cuales nueve pertenecen al Partido del Trabajo. Entre las aspirantes al cargo de diputada se encuentran las tres que tuvieron asiento en la Cámara en la pasada legislatura.

La lucha es empeñadísima.

Los socialistas trabajan con un ardimiento digno de todo elogio, porque comprenden que su triunfo en estos momentos había de servir de contrapeso al espíritu dictatorial que pretende enseñorearse de la vieja Europa.

EL SOCIALISTA, en Gijón

GIJÓN, 23.—Aunque muy lentamente, va progresando aquí la venta de nuestro diario. Y es de notar que el aumento no lo determina otra venta que la que se hace entre los trabajadores. El resto de las clases prefieren seguir manteniendo a la prensa burguesa, aunque ésta siga siendo la misma de siempre.

Es verdad que los obreros profesionales no ponen ningún entusiasmo en vocear nuestro diario. Sólo uno, el camarada Martín Prado, después de repasar su texto, voceó EL SOCIALISTA con verdadero entusiasmo.

Pero al Grupo de correligionarios que nos hemos impuesto la obligación de difundir la lectura de nuestro diario no nos invade el pesimismo. Se han hecho carteles y repartido octavillas. Un compañero, desde un hidroavión ha arrojado sobre la población quince mil hojas aconsejando la lectura de nuestro diario. Contamos también con la ayuda del popular vate asturiano «Pachín de Melás», que en su quisoso vende nuestro diario, y con los compañeros Maximino Ereña y Aurelio Alvarez, que están realizando una meritoria labor de propaganda. Con estos alicientes, ¿no tenemos motivos para sentirnos optimistas?—Simón.

En las minas de Almadén

Continúan las represalias.

ALMADÉN, 23.—El Consejo de Administración y la Dirección de las minas de Almadén no cesan de cometer atropellos, aumentando con éstos los cargos que se les hacen.

Negaron caprichosamente la bonificación; dejan sin paga a un infeliz obrero, víctima de sus desmanes; persiguen constantemente a todos los honrados obreros que como hombres protestan de sus tropelías, y más recientemente forman expediente y disponen la cesantía del señor director del Hospital por no querer someterse a sus manejos y declarar noblemente que en aquellas minas hay un número considerable de obreros intoxicados.

Esto último, con ser tan repugnante a las conciencias como todo lo apuntado, no lo es tanto como el haber dado, siquiera sea de manera interina, la Dirección del Hospital al señor Cavanillas, médico que por llegar a ese cargo ha cometido una irremediable serie de bajezas, siendo instrumento dócil del director y con sejo de las minas, además de suponerse, no sin fundamento, ser quien expidió las falsas fichas de los «mordorros» que en el Senado dijo poseer el señor Villanueva; médico, en fin, que ha colaborado con su íntimo—y tan íntimo—señor Conde para amargar la existencia de todos los obreros y amenazar gravemente la de los intoxicados, por lo que la Federación, que protestó oportunamente de su actuación, protesta ahora enérgica y duramente de su nombramiento, no dudando que los hombres que rigen los destinos de España se harán eco de esta protesta, y dejando sin efecto la designación del señor Cavanillas, abrirá una información extensa para depurar el expediente incoado al señor director del Hospital, depuración que demostrará la justicia con que siempre ha obrado, y que traerá su rehabilitación como solución inmediata.

Seguimos creyendo que si el Directorio no toma inmediatamente energías medidas y soluciona a la vez el informe emitido por la Comisión inspectora, los obreros y todo el personal afecto al establecimiento está amenazado constantemente por la desaprensión de los señores consejeros y director.—Leocadio.

La instrucción primaria

En Marmolejo hay cuatro escuelas de niños y niñas, y en las cuales, por su capacidad, según los preceptos higiénicos y pedagógicos, no debe darse instrucción más que a veinticinco alumnos en cada una.

Según el último Censo, hay en el pueblo unos mil niños de ambos sexos que precisan ir a la escuela. No van todos por falta de local, y el Ayuntamiento no se ha ocupado de construir locales aparentes para atender a tan sagrada misión.

El deseo de los padres de que sus hijos aprendan a leer y a escribir es tan grande, que a cada escuela van unos cincuenta y cinco niños, es decir, cincuenta más de los que realmente caben en los locales destinados a escuelas.

Ese Ayuntamiento debe ser más humano con los niños, y al mismo tiempo que se aplaude la buena voluntad de éstos y el buen deseo de sus padres, construir escuelas capaces e higiénicas, donde la salud de la infancia no peligré, y así cumplirá con una de las obligaciones que el pueblo le tiene encomendadas.

En favor de "EL SOCIALISTA"

Pesetas	
Suma anterior.....	74.898,36
MADRID.—A. Sánchez, 1; E. Villafraña, 0,60; A. Trashorras, 1; E. Martín «Narciso», 1; A. Sabarrit, 5; P. Fernández, 1.—Recibido en la tahona de la calle de Cádiz, A. Piedra, 1; T. Ruiz, 1; F. Pérez, 1; J. Peñeira, 1; P. S. Juan, 1; S. Mirón, 1; S. Mas, 1; D. Baudé, 1; A. S. Juan, 1; A. García, 1; M. Fraguas, 2; total, 12.—A. Sabarrit, 5; Q. Sánchez, 1.....	72,60
SAN MARTIN DE ANES.—I. M. Blanco.....	1
AVILA.—L. Avila.....	7,50
SANTANDER.—S. Ramos.....	1
MATARO.—Beneficio obtenido por la venta del periódico.....	5,40
NUEVALOS.—J. Mena.....	5
CENERA.—A. García.....	2
VITORIA.—A. Ramirez.....	0,50
PAMPLONA.—R. Yañez.....	5
SANTA LUCIA.—A. Marcos.....	10
VALENCIA.—V. Tatay, 2; S. Allaga, 1; Fundidores de la Casa Genovais, 7; F. Sanchis, 40.....	50
Total.....	75.068,36

El Ayuntamiento de Murcia

MURCIA, 23.—El gobernador, general Baeza, ha nombrado nuevo Ayuntamiento, constituido por los 45 concejales siguientes:

Manuel Clavijo Carrillo, propietario; Andrés Ovejano Alcaína, archivero; José Ibáñez Martín, catedrático; Manuel Calderón Fernández, ca-

tedrático; Juan Rivera Ruiz, catedrático; Pascual Estañi Pérez, teniente coronel retirado de la guardia civil; Diego Templado Martínez, ingeniero; José Bravo Villasanté, general de la reserva; Salvador Martínez, abogado; Francisco Paso Quintana, ayudante de ingenieros; Antonio Aroca García, comerciante; Fidel González Olivares, propietario; Antonio García Alemán, industrial; José Moreno López, farmacéutico; Manuel Clavel Esteve, médico; José Soler Font, litógrafo; Antonio Pérez Lucas, industrial; Antonio Zamora Martínez, comerciante; Enrique Soriano Palomo, empleado; Ricardo Sánchez Mariscal, empleado; Juan José Tortosa García, profesor normal; José Lacanal Rosique, propietario; José M. García Díaz, jefe de Estadística; Mariano Pinilla Romero, obrero socialista; Gregorio Montesinos Martínez, industrial; José Hernández Castillo, empleado; Diego Plomestas, capitán retirado; Antonio Pérez Martínez, teniente coronel retirado; José Sánchez Buendía, profesor de instrucción primaria; Santos Senat Rico, obrero católico; Francisco Fructuoso Murcia, obrero tranviario; Antonio de Urbina Melgarejo, propietario; Antonio Roldán García, inspector de Telégrafos; Gonzalo Espí López, presidente de la Federación de dependientes; Felipe Carrillo Fernández, comerciante; Juan Alarcón Ríos, agrario; José Cánovas López, presidente de la Unión Ferroviaria; Alberto Arranz Sáenz, empleado de Correos; Fulgencio Ruiz Pelegrín, de la Federación Agraria de Levante; Pedro Manzano Laborde, de la Federación Católica Agraria; Juan Díaz Sánchez, industrial; Emilio Arévalo Marco, ingeniero; Ramón Martínez Campos, ingeniero; marqués de Torepacheco, propietario.

Hay expectación por conocer la labor depurativa que hagan contra el caciquismo ciervista los nuevos concejales.

¿Habrá sonado la hora de la liberación de Murcia?—Un agrario.

Detención del «Cananeo».
MURCIA, 23.—Ha sido detenido y conducido a la cárcel de Mula el famoso cacique Cananeo, por haberse comprobado que dipuso de los fondos municipales y por estar incurso en otras varias responsabilidades de orden administrativo.

Ha sido detenido el alcalde, el contador y el depositario del Ayuntamiento de Mula por orden del delegado gubernativo encargado de la inspección de aquel Ayuntamiento.—M.

Por la ciudad de Mula era elegido Cierva diputado a Cortes. El Cananeo, el Bruno y tantos otros sujetos de esa caladura eran toda la fuerza de Cierva en la región. ¿La perderá para siempre?

Suscribíos a EL SOCIALISTA, camaradas. Es el mejor modo de ayudarnos.

Información de sucesos

Una mujer muerta.
Asunción García Muñoz, de diez y nueve años de edad, soltera, ha fallecido en la Casa de Socorro del distrito de La Latina, donde fue conducida por haberse intoxicado con las emanaciones de un brasero que estaba en la habitación donde dormía de la calle de Doña Berenguela, 3.

Accidentes del trabajo.
José García González sufre lesiones leves que se produjo trabajando en la calle del Olmo, 20, panadería.
—Francisco Mesa Romero sufre lesiones de pronóstico reservado que se causó trabajando en la Fábrica del Gas.
—Gabriel Palomar López sufre lesiones leves que se causó por accidente del trabajo en la Fundación Tipográfica Nacional, sita en la ronda de Atocha, 15.

Caida.
Antonia Granada, de diez y ocho meses, fué asistida en la Casa de Socorro del distrito del Hospital de fractura del hueso de la nariz por caerse de los brazos de una tía suya al sufrir ésta un ataque epiléptico.

Un obrero muerto.
Pedro Rodríguez Chicharro, trabajando en una obra sita en la calle de la Encarnación, número 10, se sintió repentinamente enfermo, falleciendo pocos momentos después.

Lesiones.
Amparo Jiménez y Jiménez sufre quemaduras graves por haberse caído encima una cazuela de agua hirviendo.

NOTAS DEPORTIVAS

El encuentro Galicia-Centro

Mañana, domingo, a las tres de la tarde, se celebrará en el velódromo de la Ciudad Lineal el partido interregional entre los equipos representativos de las regiones gallega y madrileña.

Son éstos el Club Ceita, de Vigo, y el Real Madrid F. C.
Este partido tiene gran interés y ha de resultar reñidísimo, pues al empeño que los gallegos han de poner para salir victoriosos por segunda vez, ya que el pasado año derrotaron a nuestros representantes en Vigo, los madrileños están dispuestos a conseguir el triunfo, cueste lo que cueste.

Nuevas Juventudes Socialistas

MATARO, 23.—Después de algunos años que había dejado de funcionar la Juventud Socialista, unos cuantos animosos jóvenes, se han reunido, acordando constituir una nueva, contando ya con veinte afiliados, y se espera que muy en breve aumentará el número de jóvenes defensores de nuestro ideal.
El Comité de la nueva Juventud lo componen los compañeros siguientes:

Presidente, Ricardo Bartra; secretario, Sebastián Güell; vicesecretario, José Herrera; tesorero, José Joné; contador, Pedro Nualart, y vocales: José Cabrera y Juan Cuni.

Estos camaradas, en su primera reunión, acordaron enviar un cariñoso saludo a Pablo Iglesias, ante el cual se comprometieron a trabajar con todo cariño por difundir las ideas socialistas entre los trabajadores de Mataró. *Corresponsal.*

¿Pregón en desierto?

Nada más justo ni más humano que el dedicar unas líneas de recuerdo—por si de algo valen—a los muchos trabajadores que en la actualidad se encuentran recluidos en las cárceles españolas, rígidas y ensombrecidas, faltas de luz, de sol y de alegría, víctimas de todo ambiente de satisfacción y felicidad, obligados a respirar una atmósfera repugnante y unos aires viciados, que hieren en los más profundo a quienes tienen que resignarse a soportarlo sin exteriorizar el más leve gesto de indignación o de protesta.

¿Y cuántos son ingentes! ¡Cuántos pagan delitos que no cometieron! ¡Cuántos han sido víctimas de la sinrazón, del odio, de la persecución...! pero inocentes, totalmente inocentes! Si se llegara a la revisión de expedientes de muchos procesados y condenados por delitos sociales y políticos, posiblemente tendrían fiel confirmación nuestras aseveraciones.

No puede, mejor dicho, no debe echarse el peso enorme de la ley sobre las espaldas de hombres a quienes se les imputan delitos sin pruebas excesivamente contundentes.

Y es natural, porque ese ser, ni posee riquezas ni títulos, a no ser su trabajo, su esfuerzo, que siempre prestó en bien de sus semejantes, en bien de una humanidad que los trabajadores soñamos purificar y perfeccionar, desterrando sus egoísmos y ambiciones, sus desigualdades, sus injusticias y privilegios, para convertirla en una humanidad de iguales goces y placeres; donde no se conozca la miseria en unos y la esplendidez y exuberancia en otros; donde no exista el odio, sino el amor de hermanos entre los hombres, que sonrían satisfechos ante su obra redentora y saludan al trabajo con la mirada fija en el progreso de las artes y de la ciencia, que es la gloria más grande, la virtud, el tesoro más codiciado de un mundo que logre unir a los hombres en el trabajo, en el sentir y en el pensar.

Quizá algún día, cuando la sociedad sea más perfecta; cuando haya desaparecido la injusticia y la envidia, el egoísmo, el odio, la codicia; cuando al pueblo se le haya educado bien; cuando no se conozca la miseria y la desigualdad; cuando todo sea amor y moralidad habrá desaparecido el delito, y con el delito el castigo, y entonces estorbará la ley y sobrarán los hombres que en nombre de la misma castigan con mano dura, so pretexto de cumplir un deber y una misión social.
En tanto, «diemos el delito y

compadezcamos al delincuente», hermosa máxima que alguna vez habremos posado en ella nuestra mirada para leerla y llevarla al corazón, con ocasión de visitar las cárceles españolas, donde se encuentra grabada en sus gruesas paredes de sólida construcción.

Quede, pues, dibujado en letras de molde este nuestro pensamiento, y que penetre en el interior de quienes en sus manos está el poder devolver la alegría, la felicidad, la libertad a tanto desgraciado.

Y sentimos amargura cuando imaginamos que este nuestro deseo puede ser voz que se esparza por el desierto sin ser escuchada.

Rafael DE CASTRO

Café de la Casa del Pueblo

Platos para mañana.

A las doce: Paella con pollo, 1,75 pesetas ración.—Merluza a la bordalesa, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Tortilla con guisantes, 1,50 pesetas ración.—Chuleta de ternera a la riojana, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Perdiz escabechada (media), 2,25 pesetas.

A las seis: Peptitoria de gallina, 2 pesetas ración.
Todos los días, de doce a tres, y de seis a diez, un cubierto de 2,50 pesetas, incluido pan, vino y postre.

PARA EL LUNES

Ternera a la italiana, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Calamares en su tinta, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Chuleta de cerdo con guisantes, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Bonito con tomate, 1,75 pesetas ración; media ración, 1,15 pesetas.

Platos económicos.
A las doce: Sopa y cocido, 0,75. A las seis, ragout a la francesa, 0,90.

Todos los días, de doce a tres, y de seis a diez, un cubierto de 2,50, incluido pan, vino y postre.

ESPECTACULOS

FUNCIONES PARA MAÑANA

ESPAÑOL.—A las seis, El gran galeoto.—A las diez y cuarto, El zapatero y el rey.

ESLAVA.—A las seis y a las diez y media, Una noche en Venecia.

CENTRO.—A las seis, El abuelo.—A las diez y media, Las alas rotas.

FUENCARRAL.—A las cuatro, El conde de Montecristo.—A las seis y media y a las diez y media, Artagnan y los tres mosqueteros.

CIRCO AMERICANO.—A las cuatro, a las seis y media y a las diez y media, tres grandes funciones. Grandioso éxito de Orlando con sus preciosos caballos y todas las atracciones.

PARA EL LUNES

ESPAÑOL.—A las diez y cuarto, El gran galeoto.

ESLAVA.—A las seis (popular), El amor no se rie.—A las diez y media, Una noche en Venecia.

CENTRO.—A las diez y media, Las alas rotas.

FUENCARRAL.—A las seis y a las diez, Artagnan y los tres mosqueteros.

CIRCO AMERICANO.—A las seis y a las diez y cuarto, debut de Franchi, el temerario domador, con sus ocho terribles leones, completando el programa todas las atracciones y Orlando con sus preciosos caballos.

Vallecas, comunicado

Desde hace bastante tiempo este pueblo disponía de un tranvía de vapor que hacía el transporte de viajeros y mercancías desde la calle del Pacífico, de Madrid, a Vallecas, y viceversa, tan oportunamente establecido y las horas de salida acopladas de tal manera, que beneficiaba grandemente al vecindario, y en mayor proporción, si cabe, a la clase trabajadora, puesto que hay una gran parte de ésta que por circunstancias económicas vive allí y trabaja en Madrid.

La Empresa que tendió la red Madrid-Vallecas-Canteras, explotó la línea por espacio de algunos años, vendiéndola después a la Compañía Madrileña de Urbanización, y aquí comienza el calvario de los vecinos de Vallecas, pues a raíz de hacerse cargo esta razón social de la línea y material móvil, el servicio de viajeros fué más deficiente, y más tarde, cuando a la Compañía le convino, lo suprimió totalmente, sin haber dado al pueblo la más ligera explicación de las causas a que obedecía la determinación que tomaba contra el vecindario.

Se han hecho gestiones cerca de la Empresa por parte de diversas personas y elementos de aquel Ayuntamiento, sin que la testaruda Compañía haya accedido a resolver el caso satisfactoriamente. ¿Qué razones pueden tener para obstinarse en su negativa a restablecer el servicio suprimido? Según nuestras noticias no son de carácter económico. ¿Cuáles son entonces?

Hace años que los hermanos Soria suspiran por dominar el distrito electoral de Alcalá de Henares, sin lograrlo, y uno de los pueblos que más se resisten a seguir la política que los mayores accionistas de la Compañía Madrileña de Urbanización quieren imponerle es precisamente Vallecas.
Luego tenemos razón para sospechar que los caciques de la Ciudad Lineal, Canillas y Canillejas y algún otro pueblo del distrito donde ya dominan aspiraban a que Vallecas se sometiera también, y como no lo ha conseguido se le castiga.

No se puede tolerar la actitud despectiva en que la Compañía se ha colocado, y los perjuicios que a todo el pueblo está causando deben terminar.

La Agrupación Socialista, que vela por los intereses del vecindario, viene realizando gestiones cerca de ciertas autoridades para lograr que el servicio se restablezca y que no continúe el calvario que los habitantes de Vallecas vienen sufriendo, y demostrar, además, a los amos de la Ciudad Lineal que cuando una Compañía tiene establecido un servicio que el público usa no se puede ni se debe suprimir porque un cacique tenga interés en castigar a un pueblo que no se le somete.

CUENTOS LINERA
Un tomo de veinte cuentos, 20 céntimos.
Seis series distintas.
Únicos para premios y regalos a los niños.
Ultimo cuento publicado:
ROSITA
Diez céntimos uno.
De venta en las librerías.
Leyendo: San Lucas, número 5, Madrid
Enviando a esta Administración el importe, más 35 céntimos para el certificado, enviaremos cuantos pedidos se nos hagan.

BAR EL BUEN RECUERDO
JORGE JUAN, 3.
Se recomienda el exquisito café de este Bar.
Felipe Merodio
HIERROS Y METALES VIEJOS
RECORTES PARA HERRAJE
ACERO DE MUEBLES, ETC.
Castaños, 23.—BILBAO

Ojo, trabajadores, ojo!
Casa Cabezon, Paseo de las Delicias, número 14.
Grandes almacenes de tejidos, sastrería y calzados. Única Casa identificada con la clase obrera para la venta a plazos, con precios verdad de contado.
Todos los artículos están marcados con el precio de contado.
Hoy mismo pase por dichos almacenes y haga un pedido de cuanto usted necesite. Grandes facilidades para el pago.
Ojo, trabajadores, ojo!
A plazos con precios de contado.
SOLO LA CASA CABEZON
Paseo de las Delicias, número 14.
Bebed la deliciosa sidra champagno
EL GAITERO
Villaviciosa (ASTURIAS)

LIBRO NUEVO
PARA SER FUERTES
POR WILLIAM BLAIKIE
Un librito que atrae y que convence. Su característica es el calor de persuasión con que están descritas sus teorías de gimnasia e higiene prácticas.
Un tomo de 420 págs., 5 ptas.
LIBRERIA R. CHENA Y C.
ATOCHA, 145 APARTADO 7004 MADRID

BAR SIGLO XX
Mesón de Paredes, 6 y 8
Y
BAR NUEVA MONTAÑA
Fuencarral, 91.
Si queréis tomar una taza de café insuperable no olvidéis que lo encontraréis en estos establecimientos.
Cerveza.
Refrescos.
Bocadillos.
Mariscos.
Chocolates.
Fiambres.
Todo de primera calidad.

VESTIDOS-ABRIGOS
CLEMENTE MURILLO
69, ATOCHA, 69
(ESQUINA A MATUTE)
CAFE BAR SIGLO XX
Plaza del Angel, núm. 19.
TELEFONO 30-34 J.
Cervecería.—Mariscos.
Bocadillos en toda clase de fiambres.
Especialidad en ensalada rusa.
UNICA SUCURSAL
Glorieta de Quevedo, 2
TELEFONO 24-27 J.

PASTA GHENUS
De venta en las principales farmacias.
UNDERWOOD
Fabricación norteamericana. Ultimos modelos reformados.
LA MAS ACREDITADA
La más suave.—La más rápida.—Diversidad de tipos.
Escritura visible.—Vencedora en todos los concursos.
Enseñanza de mecanografía
Compañía Mecanográfica GUILLERMO TRÚNIGER, S. A.
ALCALÁ, NÚMERO 39.—Teléfono 40-79 M.

FABRICA DE CALZADO DE AMBROSIO VILLARRUBIA
Especialidad en pisos de goma neumática y de plancha.—Se hacen com. posturas de todas clases.
Bravo Murillo, 197, letra A.
R. FERNANDEZ ROJO
Grabador.
Fábrica de sellos de caucho Marchamos de plomo y acero.
Fuentes, 7, Madrid.—Tel. 41-1

YODEOSAL
—Uso externo—
LA SUSTITUYE Y SUPERA. NO MANCHA, NI QUEMA LA PIEL. CALMA AL INSTANTE. CUIDA INFALIBLÉ. CATARROS, REUMA, NEURALGIAS
Venta en farmacias, almacenes y General Martínez Campos, 1 (Laboratorio), Madrid.

Alpargatas de goma
para hombre, a 3,40, con palmilla de suela. Sólo en PUERTA DE MOROS, 7 (fábrica)
En plena temporada
Botas caballero piso goma, pesetas... 16,25
Alpargatas idem, palmilla de suela... 3,25
Zapatillas piso goma, mucho abrigo 5,40
Inmenso surtido en calzados de todas clases con piso de goma, a precios y clases como nadie.
CAVA BAJA, 35.—Fábrica: MOREJON, 2
Nota.—Esta Casa se encarga de las com. posturas del calzado comprado en la misma, a precios reducidísimos.

"CIEN LECCIONES PRÁCTICAS"
Libro de orientación escolar, por ANGEL LLORCA
Lenguaje, Cálculo, Geometría, Geografía, Historia, Economía, Física, Química, Botánica, etc., etc.
PRECIO: SEIS PESETAS
Pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA, acompañando a su importe, los de provincias, 40 céntimos para certificado y franqueo.

El Sello instantáneo Yer
Cura en cinco minutos EL DOLOR DE CABEZA
EL SELLO YER cura Cólicos
EL SELLO YER cura Dolor de Muelas
EL SELLO YER cura la Gota
EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos
EL SELLO YER cura Jaquecas
EL SELLO YER cura Dolores Reumáticos
EL SELLO YER cura la Gripa
EL SELLO YER cura Dolores de Oídos
De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.
CASA PRESA
CORSES, SOSTENES Y FAJAS
Precios muy baratos
FUENCARRAL, 72
"LOS ITALIANOS"
CAVA BAJA, 16
La Casa más económica en tejidos, confecciones, géneros blancos y de punto. Pielés para cuellos desde 1'50.

POR MEABE Y GONZÁLEZ PORTILLO

El homenaje de las Juventudes Socialistas

Santo, poeta y mártir

Toda idea necesita sus santos, sus poetas y sus mártires. Tomás Meabe fué el mártir, el poeta y el santo del Socialismo. Bien hacen, pues, las Juventudes Socialistas de España en conmemorar todos los años, en este día de su muerte, su insignie memoria. Son así justas con quien se dió por entero a una idea de redención humana, y al mantener perenne la llama de su recuerdo, enriquecen el socialismo español con una nota de poesía y de emoción ética que es acaso la raíz más honda y duradera de la doctrina colectivista.

Como toda idea fecunda, la concepción del Socialismo varía según el temperamento, la cultura, la sensibilidad y la aptitud ética de cada individuo. Para mí ha sido siempre una genial anticipación de filosofía de la Historia, creada por Marx conforme al método dialéctico de su maestro Hegel. Partiendo de la tesis individualista, incorporada en el capitalismo moderno, concibe la antítesis colectivista y luego la síntesis donde ambas se integran, en una conciliación o mutua absorción de la realidad y la idea. Más que en una catástrofe histórica, en lo que probablemente piensa Marx es en una integración del sistema capitalista en el ideal socialista, gradualmente, como una evolución orgánica. El mito de la catástrofe fué quizá sólo un recurso poético. Sobre su validez, estamos viendo lo que ocurre en Rusia. Soy un admirador entusiasta de la Revolución rusa; yo no necesito, como algunos apologistas de la Revolución francesa, que transcurra un siglo para comprender y admirar la Revolución rusa; ha sido un huracán demoleedor y una espléndida siembra de sal en los campos del viejo régimen, que difícilmente podrá florecer ni fructificar de nuevo; pero los revolucionarios rusos han querido pasar de un golpe de la tesis capitalista a la antítesis comunista, con un rigor lógico que ni el propio Marx sentía, y de ahí las necesarias reacciones que la realidad está imponiendo a la idea, porque el verdadero socialismo no pretende sustituir por artes de taumaturgia una realidad por otra, sino desenvolver una realidad en otra, acompañando con el pensamiento profético y con la acción organizada al desarrollo espontáneo de la sociedad. El Socialismo no es un sistema de mecánica histórica, como creen sus enemigos ignorantes, sino una precipitación del proceso orgánico que en el seno de las sociedades se está operando.

Tomás Meabe sentía la emoción estética y ética de este proceso; para él, el Socialismo no era sólo una evolución vital de una realidad imperfecta a otra más perfecta, sino un anhelo de realización absoluta de la Belleza y del Bien. Más que una filosofía, era una religión, donde los hombres comulgaban en un íntimo sentimiento de hermandad y donde se unían para desterrar del mundo el dolor y la injusticia. Fué, como ya he dicho, el mártir de esa religión de fraterna solidaridad humana, el santo que la elevó a ejemplo de humildad y sacrificio, como un nuevo San Francisco de Asís, y el poeta que vislumbró con su noble y exaltada intuición las bellezas últimas de la idea realizada. Este es el mejor modo de honrar a los muertos: abundantemente y más en el sentido espiritual de su vida, incorporando su ejemplaridad y sus enseñanzas a la nuestra. Así se enaltece el socialismo español, recordando y enalteciendo de continuo a sus hombres más puros, generosos y videntes. Y Tomás Meabe fué uno de los españoles más extraordinarios del siglo XX.

Luis ARAQUISTAIN Recordemos a Portillo

Un año hace que fué alevosamente asesinado, y tenemos todavía en nuestra mente, que no lo olvidará nunca, el espectáculo producido por la maldad y la locura de unos individuos en el XV Congreso de la Unión General de Trabajadores.

Portillo fué la víctima, que pagó con el sacrificio de su vida su amor a la causa proletaria.

Portillo fué la víctima de los criminales propósitos que anidaban en una serie de sujetos que sólo dolor y sacrificio han producido a la clase trabajadora.

El, con el sacrificio de su existencia, sirvió de dique para que los propósitos ruines y criminales de una legión de desalmados no siguiera cediendo en otros luchadores de la causa proletaria.

Portillo fué bueno y modesto siempre, y hasta llegar a la muerte siempre se ocupó del bien de los demás más que del suyo.

Los trabajadores todos, pero más aun los de la edificación, tenemos el deber de imitar la conducta de ese excelente compañero, pues supo siempre anteponer a toda clase de egoísmos su amor a las ideas que en vida sustentó.

No podemos olvidar aquellos momentos de peligro, anteriores a la celebración del Congreso de la Unión General, y cuando la calumnia y la insidia se cebaba en nuestros hombres y en nuestros organismos, la ejemplar conducta de Portillo fué punta para nuestra Federación local. Con el desinterés y la pasión propia de hombre joven como era él, pero de una manera silenciosa y modesta, estuvo atento y vigilante a la defensa de nuestra Federación, amenazada de graves peligros por entonces.

Era Portillo uno de los compañeros que calladamente nos alentaba para luchar por el engrandecimiento de nuestra Federación, a la que él, con su clara visión del porvenir, auguraba grandes triunfos, y, sobre todo, tenía la esperanza de que orientaría a los trabajadores de la edificación, dándoles conciencia y cultura.

No podemos pasar este momento sin dejar de expresar—ya sea de la manera torpe, propia de nuestra incultura—nuestro dolor por la muerte de Portillo, y nuestro apóstrofo y nuestro desprecio para los que, con su conducta, desataron los odios que armaron el brazo asesino que arrebató la vida de Portillo.

Manuel MUIRO Secretario de la Federación local de la Edificación.

Ahora hace un año

Ahora hace un año que fué arrebatada la vida alevosamente al que fué buen socialista José González Portillo, en el templo de los trabajadores madrileños. Como joven socialista y como compañero de desgracia en aquel día del nunca bastante llorado camarada, escribo estas líneas de recuerdo cariñoso hacia el querido amigo.

Fué el odio el que mató a González Portillo. El odio ciego, salvaje—desentendado de los que, llamándose hombres de ideales redentores, quisieron convertir las organizaciones, que deben inspirar amor, en escenas de odios y de crímenes, olvidando los altos y humanitarios fines para que fueron creadas, o sea la santa misión emancipadora que tantos sacrificios costó propagar a nuestro venerable Pablo Iglesias.

Cobardemente, ocultándose el asesino tras las cortinas para asegurar la impunidad, se disparó la bala que cortó la existencia a González Portillo. Y esto se hizo en nombre de unas ideas que dicen estar contra el terrorismo, lo que no ha impedido que por quienes dicen profesarlas se haya segado la vida a Portillo, Ernesto García y Meana, y se haya intentado hacer lo propio con otros compañeros que no han cometido más delito que defender con todo entusiasmo el ideal socialista.

DIALOGO SELVATICO

El filósofo (con un espejo y un jabón en la mano).—La muerte es un descanso grande; sólo que no se entra uno del descanso. Petirrojo 1.º.—¿Oís? Hasta el filósofo debe estar hablando de la muerte del pobre reyezuelo. El filósofo.—Y de la mía. Sobre todo de la mía. Nosotros, los que pasamos la vida filosofando, tomamos de pretexto a todos los demás para hablar de nosotros mismos. Hoy que muere un año me miro en este espejo y veo en mi cara cómo los años muertos, cada vez más numerosos, van arrastrándose cada vez más velozmente a mi propio abismo. Por eso hablaba con toda mi solemnidad de la muerte del pobre reyezuelo.

Petirrojo 2.º.—Pero ¿es seguro que ha muerto? El filósofo.—Sí. Petirrojo 1.º.—¡Vivan los petirrojos! Petirrojo 3.º.—Es decir, tanto como morir, no sé. Pero está como muerto. Petirrojo 1.º.—¿Qué? Petirrojo 3.º.—Digo que está como muerto. Petirrojo 1.º.—¡Ah! Petirrojo 3.º.—No se le ve por ningún lado, y el ave siempre se esconde para morir.

El filósofo.—Eso debiera hacer el hombre: esconderse para morir; esconderse, sobre todo, de los cuervos. Petirrojo 3.º.—Pues, como digo, no se le ve por ningún lado. Estaba en la rama más alta, ya sabes, sin poder tenerse; ahora la rama más alta está vacía, y en un hueco del árbol vela el buho. ¿Oyes? Pss... Pss... Es el buho. Quiere que todos nos callemos. Petirrojo 1.º.—¿Callar? No me da la gana. Es de día. ¡Vivan los petirrojos! El filósofo.—No es que te tenga celos, hermanito mío; pero ya se ve que no eres un filósofo. Puedes serlo mejor que muchas personas que se dicen ser y no son más que gorgojos simios de la filosofía; pero no lo eres, que si lo fueras gritarías: ¡Vivan los filósofos!

Petirrojo 1.º.—Digo más; digo: ¡Vivan los petirrojos y los filósofos! El buho.—¡Callad, o juro por mis uñas corvas que cuando sea noche tengo de vengarme. ¡Callad, que el reyezuelo está malo. Petirrojo 3.º.—¿Malo o muerto? El buho.—Muerto, no. Yo os lo digo, yo que velo por él. Petirrojo 3.º.—Tú, que reinas por él. Tú, que para reinar por él quieres alargar sus días. ¡Tú, ladrón nocturno! El buho.—Pss... Pss... Pss... Petirrojo 3.º.—Pero nosotros, que le queremos bien, nosotros ansiamos la muerte del reyezuelo, porque está malo y viejo, y está que no alienta y se le cae el pico, para que se le acabe el mal. Está ya muchos días como muerto. No hay aire ya en el mundo para el pobre reyezuelo. ¡Que descansese en paz! ¡Que muera en paz de una vez!

El gárrulo arrendajo.—¿Morir él? ¡Nunca! Aunque muera, nosotros haremos como que vive. ¿Morir él? ¡Nunca, nunca! ¿Qué sería del orden? El desollador.—¿Qué sería de la patria? El buho.—¿Qué sería de Dios si llegase a morir el reyezuelo? Petirrojo 3.º.—Sería, sería... Esperad. Sería... Dios, la propiedad, la patria, el orden serían de todos menos del buho, la urraca, el desollador y el arrendajo. Aunque tengo mis dudas. Pero de todas maneras: ¡Muera el reyezuelo.

El buho, la urraca, el desollador y el gárrulo arrendajo.—¡Vivaaa! El filósofo.—Oid lo que estaba pensando. Pensaba, ahora que habéis de muerte o vida, que es una cosa muy triste lo que pasa entre nosotros los hombres: estar de duelo grande es ir a casa del fabricante por un letrero ya hecho para el primero que llegue a comprar y expresar así el arte profundo de nuestro dolor. Yo opino que en los camposantos los epitafios debieran ser puestos con jabón sobre pequeños espejos hacia el cielo, en la dirección del lugar que uno amó más. Así habría en la tierra de olvido miles de espejos, y por las noches, estos mil reflejos últimos, encontrándose al azar, según sube la luna, causarían efectos extraños, misteriosos, algo de fantasma, y luego, el rocío de la mañana dejaría todos los espejitos iguales, esperando, sin epitafios, al sol. Sí, un cristal, y mientras dure nuestra pena ir a ponerla todos los días cara al cielo en el cristal; y luego, según vaya a menos nuestra pena, ir a poner en el cristal pensamientos cada vez más dulces, serenos y profundos, hasta dejar que todo el cielo, sólo él, mientras la tierra va girando, ponga su inscripción inmensa en el cristal de nuestros pensamientos, borrados para siempre.

Petirrojo 2.º.—Bien; pero ¿qué tiene que ver todo eso con el reyezuelo? El filósofo.—Mucho. Yo amo a los pájaros y sé que merecen una tumba tanto como los filósofos; yo quisiera escribir con jabón, piadosamente, el epitafio del pobre reyezuelo. Petirrojo 1.º.—Pero, di, di, ¿ha muerto? El filósofo.—No puedo decirte más sino que tengo un cristal y un jabón en la mano. Petirrojo 1.º.—¡Vivan los petirrojos y los filósofos! El buho.—Pss... Pss... Pss...

Tomás MEABE

mensa mayoría de ellos el portavoz de sus aspiraciones, el defensor de su causa; si consiguieron estas dos cosas yo creo con un derecho irrefutable a mis camaradas franceses a crear un diario juvenil que venga a intensificar la propaganda hasta aquí realizada; pero si no hicieran y consiguieran aquello, creo que la creación de un nuevo diario, por muy juvenil que sea, vendría a dañar más que a favorecer a las ideas y al Partido. Lo primero es lo primero, y todo buen joven socialista debe estar en todo momento dispuesto a defender antes que nada los intereses del Partido. Tal es uno de los temas que se han de tratar en el Congreso de Juventudes Socialistas de Francia, cuya importancia nadie puede negar. Que el acuerdo que se tome sobre el particular constituya un acierto es lo que con toda el alma deseamos a nuestros camaradas franceses.

González Portillo

El martes, 21 de noviembre del pasado año 1922, será de triste recordación para los trabajadores madrileños. En este día perdió su vida un joven albañil, entusiasta luchador, buen socialista y defensor de la táctica sindical orientada por la Unión General de Trabajadores, con arreglo a los principios fundamentales del Partido Socialista.

Celebrábase las sesiones del XV Congreso de la Unión General de Trabajadores. González Portillo, amante de este organismo, acudió en aquella triste mañana a presenciar la deliberación de una de sus sesiones. Al producirse el lamentable y doloroso incidente con motivo de la presentación de los camaradas Jouhaux y Oudegeest, representantes de la Federación Sindical Internacional, González Portillo, de espíritu noble y corazón generoso, procuró evitar hecho tan vergonzoso dentro de la Casa del Pueblo, creada para estimular el amor y la confraternidad entre los explotados, víctimas del régimen capitalista.

Su noble propósito, su generoso altruismo, fué cortado por una bala asesina, que acabó, a la par, con la vida de tan bueno y llorado camarada. Al cumplirse un año de esta efeméride, cumpliendo a todos los trabajadores madrileños y a todos los socialistas que como él pensamos poner siempre toda nuestra voluntad, toda nuestra fe, toda nuestra constante energía en defensa de los inquebrantables principios que sustentamos. Nuestra más profunda y convincente execración ante el crimen, que envilece y degrada, propio de almas malvadas y sin conciencia. Frente al hecho criminal, propáguese y defendamos el amor, la fraternidad entre todos los explotados, procurando con ello que la educación de la clase trabajadora no tenga que lamentar el que, una vez más, tenga que verse la sangre de los explotados en luchas fratricidas.

Aquellos que no participen de este pensamiento carguen con la responsabilidad moral sobre sus conciencias en primer término y ante la opinión de las clases proletarias después. Los hombres conscientes de su responsabilidad, los que tengan amor a sus hermanos de explotación, los que de verdad tienen amor y fraternidad hacia sus semejantes, están obligados a impedir todo crimen. Rindamos este pequeño homenaje de nuestro cariño y admiración, en el primer aniversario de la muerte del querido compañero y no bastante llorado amigo, considerando que el mejor y más útil homenaje que podemos rendirle es el de imitar su nobleza de alma, su desinterés y su fuerza de voluntad, para defender el ideal que ha de conducirnos a nuestra total liberación.

Luis FERNANDEZ Secretario de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo».

Grupo Socialista de propaganda

Con el título que encabeza estas líneas se ha constituido en Alcoy un Grupo formado por animosos jóvenes, cuya principal finalidad es la de propagar nuestros sublimes ideales en esta importante ciudad por medio de mítines, conferencias, funciones artísticas y excursiones, divulgando a la vez nuestra prensa, principalmente EL SOCIALISTA y ¡ADELANTE! Fomentará la celebración de actos cíviles y las escuelas laicas; combatirá con energía las corridas de toros, el uso de las bebidas alcohólicas, el juego, y procurará apartar a los jóvenes de la prostitución, invitándoles al estudio de los problemas de la vida, tanto en el orden político como en el económico.

A los jóvenes que componen el Grupo se les presenta un amplio campo de actuación. Los continuos errores sufridos por el sindicalismo y las malversaciones de fondos repetidas han hecho desaparecer un enemigo de nuestras ideas. Las defecciones producidas por la actuación de republicanos y reformistas han dado lugar a que muchos trabajadores se encuentren asaqueados de los sindicalistas y de la política burguesa, y es preciso hacerles ver la sana y honrada actuación del Partido Socialista para que se unan a nuestra causa.

Sabemos que ha de costar trabajo conseguir lo que los jóvenes que constituyen el Grupo se proponen. Además, las circunstancias actuales no son lo más a propósito; no se puede contar con más elemento eficaz, por ahora, para la propaganda, que nuestra prensa. Pues a difundirla. Los jóvenes socialistas tienen siempre donde actuar, y no cumplirán con su deber los que, por negligencia, no laboren por nuestras ideas. Hay que trabajar, sobre todo, por la difusión de EL SOCIALISTA, para que éste alcance una tirada superior a la actual, para hacerle el único diario de los trabajadores.

Animos, jóvenes socialistas, y no olvidéis nunca los sabios consejos del maestro Pablo Iglesias. Eugenio P. BALAGUER Alcoy.

Un recuerdo y un propósito

Un año ha transcurrido desde el triste día de noviembre en que perdió su vida un modesto y decidido militante de nuestra causa. La atmósfera se había enrarecido tanto en nuestras organizaciones, que era costoso pensar en que hubieran transcurrido tantos meses sin que la tormenta descargara el gran caudal de sangre que albergaba. ¿Qué sucedía en el mundo obrero para llegar a convertirse en pugna odiosa lo que hasta hace unos años era comunidad de pensamientos que rivalizaron por trabajar por el progreso de las ideas? Para quien mire las cosas en su aspecto externo, había sonado la hora de todas nuestras reivindicaciones; se había producido el despertar de la dura pesadilla que

nos hacía ver resignados la condición de asalariados a que estamos sometidos. Se había malgastado el tiempo. Era hora de emprender la marcha rápida hacia nuestra liberación, y para conseguirlo precisaba del concurso de «todos».

La persuasión por la propaganda, el respeto al criterio de las mayorías, eran otros tantos valores de contenido espiritual burgués que había que desplazar de la conciencia obrera. Aquellos compañeros que siempre concibieron el ideal socialista como la más pura libertad del pensamiento estaban equivocados. La eliminación de «enemigos» era el camino más expedito para llegar a «su» fin.

¿Quién puede ser el «enemigo» del ideal socialista? Encuentro explicación a que haya enemigos entre las clases acomodadas de la sociedad burguesa, nunca entre los trabajadores. Somos enemigos de la pena de muerte porque consideramos que el valor más estimable de la sociedad es el hombre. Y cuando tratamos de acelerar la marcha del progreso lo hacemos poseídos de la certidumbre de que el mañana traerá el Socialismo, que no representa odio, sino amor, en su más pura expresión. Condenamos la violencia aun cuando se trata de nuestros enemigos.

Con este estado de conciencia es imposible concebir el propósito de trabajar por nuestro triunfo malandando alguno de los que, siendo obreros como nosotros, no tiene el mismo criterio sobre un punto ideal o táctico de la lucha social de nuestra época. Esto hace más execrable todavía el hecho de violencia que nos quitó una vida cual la de González Portillo. Quien había sufrido como él por defender la causa socialista en medios no siempre propicios merecía otro fin y otro lugar donde terminar sus días.

Sonaron por primera vez en la Casa del Pueblo los zumbidos de balas mortíferas y un hombre en plena juventud cayó por siempre. El corazón humano, arrastrado por la sensibilidad, sintió odio en el primer instante. Hoy se ha despejado el ambiente de tal modo que en el ánimo de todo buen socialista no se oculta otra pasión que la mal contenida por las ideas que han de hacer posible la fraternidad entre los hombres. Nuestro mejor propósito debe consistir en «ser socialistas».

Anastasio DE GRACIA Secretario de la Federación Nacional de la Edificación.

Congreso de la Federación de Juventudes Socialistas de Francia

El domingo último dieron comienzo en París las tareas del Congreso de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas de Francia. Con este motivo, el sábado anterior se celebró un importante mitin, en el cual hicieron uso de la palabra León Blum, diputado por París; Zyrouski, de la C. A. P.; Hoyau, secretario de las Juventudes belgas; Cottarsen, secretario de las Juventudes francesas, y un delegado de Rusia y otro de Alemania. El espacioso salón en que se verificó el acto estuvo completamente lleno, y la concurrencia dió entusiásticas pruebas de su asentimiento a lo manifestado por los oradores por medio de continuas y nutridas ovaciones. Para los «moscuteros», el acto representaba una tremenda puñalada, y con el fin de quitarle importancia acudieron a él pretendiendo interrumpir a los oradores; pero no consiguieron su propósito, porque al resto de la concurrencia se le antojó ponerlos de patitas en la calle, lo que se hizo sin ningún esfuerzo ni violencia. «¡Son tan pocos!» Son pocos, pero son unos frescos, pues hace unos días que han requerido a la Federación para hacer el frente único; no obstante esto, y ante su muerte definitiva—padece la enfermedad de la soledad más espantosa—, hacen cuanto pueden por restar importancia a todas las manifestaciones de los organismos socialistas. Claro que eso del frente único no deja de ser una frase más, y como tal ya no se les hace caso. Nos abstendremos de calificar lo hecho por los «moscuteros» parisienenses porque tendríamos que igualarnos a ellos en el lenguaje, y no queremos hacerlo por propio decoro.

¿Secretario de qué?

Una nota enviada a los periódicos anónimamente dice que el señor alcalde se ha servido disponer que mientras dure la instrucción del expediente sobre quinquenios a los maestros municipales se abstenga de intervenir en la dirección de las Escuelas Aguirre el director señor Novoa, aunque continuando dicho señor en el ejercicio de su cargo de jefe del Negociado y secretario de la Junta municipal.

Es una manera delicada de publicar la suspensión de empleo y sueldo—si no trabaja no cobrará—del señor Novoa; pero eso de afirmar que continúa dicho señor de secretario de la Junta municipal es mucho decir. ¿Puede tener secretario una Junta que ha sido disuelta? ¿Y puede seguir de secretario del organismo más importante en materia de enseñanza quien está sujeto a expediente y suspenso de empleo y sueldo?

El señor Alcocer está demasiado subordinado a los llamados altos jefes del Ayuntamiento. Tenga cuidado dónde le llevan, por si le desprecian cariñosamente.

Las Juventudes Socialistas belgas

El 11 del corriente se ha verificado en la Casa del Pueblo, de Bruselas, un Congreso extraordinario de las Juventudes Socialistas belgas, al que concurrieron, a pesar de ser convocado rápidamente, 162 delegados.

El secretario de la Federación, camarada G. Hoyaux, informó al Congreso del desenvolvimiento del organismo, y dió cuenta de los siguientes efectivos habidos después de la guerra:

En 1920 contaba la Federación con 405 Secciones y 8.710 federados; en 1921, con 432 y 10.425; en 1922, con 491 y 18.687. Actualmente cuenta con 215 Secciones y 21.724 afiliados.

Señaló asimismo que se ha constituido un nuevo Grupo en Saint-Hubert, provincia de Luxemburgo.

Para darse idea del desarrollo del movimiento juvenil socialista en Bélgica basta señalar que de 2.632 Municipios de que se constituye aquel país existen Grupos en 215.

Por unanimidad el Congreso aprobó el siguiente orden del día:

«La F. N. J. G. S., reunida en Congreso extraordinario el 11 de noviembre de 1923 en la Casa del Pueblo de Bruselas:

Considerando que el P. O. B. tiene necesidad de Grupos de jóvenes poderosos y bien disciplinados.

Encarga al Comité Central de la Juventud continuar su trabajo de organización metódica de la juventud obrera.

El Congreso, reconociendo que los efectivos de la F. N. J. G. S. no corresponden a los del P. O. B., y deseando ver los Grupos prosperar, decide:

a) Proponer al Comité del C. G. organizar una reunión, a la cual asistirían miembros del Comité Nacional y los secretarios de distritos.

b) Convocar en noviembre Congresos regionales.

c) Organizar en diciembre un mes de propaganda, llevando por banderas los siguientes puntos:

Reclutamiento de la juventud obrera.—Los niños y adolescentes víctimas de la reacción.—Sección antimilitarista de los jóvenes.—Formación de Grupos de defensa obrera.—Deberes internacionales de los jóvenes socialistas belgas.

El Congreso encarga al Comité preparar por medio de la prensa este gran movimiento de propaganda y terminar rápidamente la elaboración del programa de acción que las Juventudes han de aplicar durante el invierno.

Advierte a los Grupos que jamás las circunstancias han sido tan favorables para defender todos los derechos de la juventud obrera, y les invita:

a) A cumplir con método la tarea que se han impuesto.

b) A votar un subsidio en favor de la F. N.

El Congreso sabe que con su acción feconda ayudará eficazmente al P. O. B. en su obra revolucionaria.»

Se votó otra orden del día contra la guerra y en defensa de la paz, y denunciaron al proletariado que la política de los elementos dirigentes del país no tiene otra finalidad que propagar el nacionalismo y el chauvinismo.

En cuanto a la cuestión internacional, después de un debate muy interesante, el Congreso vota la siguiente resolución:

«La Federación Nacional de Juventudes Socialistas, reunida en Congreso extraordinario el 11 de noviembre: Fiel al principio de solidaridad internacional inscrito a la cabeza de su programa de Quaregnau, saluda a los jóvenes alemanes que en condiciones muy difíciles luchan contra los nacionalistas en defensa de la democracia, garantía esencial de la paz y de las reparaciones.»

Decide intensificar en todos los países la propaganda contra la política imperialista de Poincaré;

Asimismo decide organizar en diciembre:

Colectas, cuyo producto será repartido entre los fondos de propaganda electoral del Partido Socialista francés (S. F. I. O.) y los de socorros a los jóvenes alemanes, y el envío de vestidos, lienzos, etc., a la juventud alemana.

El Congreso demanda a los Grupos el examen de la organización, para el 2 de diciembre, de la huelga del «placer».

Terminó el Congreso con un interesante discurso del camarada Volckaert.

LO DEL DIA

La «Gaceta» de hoy.

Presidencia del Directorio.—Disponiendo la forma en que ha de constituirse una Comisión que, con la llamada de Convenios comerciales, se ocupe de estos asuntos, y señalando las representaciones de colectivos que han de integrarla, entre las cuales figura la Unión General de Trabajadores.

Gobernación.—Despojando a la Cooperativa postal de viviendas de Barcelona de la concesión de fijar anuncios y suscribir contratos de publicidad.

Fomento.—Concediendo créditos por un valor total de 390.640,86 pesetas para la construcción de caminos vecinales en diversas provincias.

Gracia y Justicia.—Reiterando a los jueces municipales, por conducto de las Audiencias territoriales, las reglas a que han de atenerse al entender documentos del Registro civil para impedir que por alguén se separenda la buena fe del público.

Un funcionario de policía, acusado de malversación de fondos.

Ayer tarde ingresó en el Juzgado de guardia, detenido, el agente de Vigilancia don Agustín Fernández, que desempeñó el cargo de habilitado de personal siendo director general de Seguridad el señor Millán de Priego.

Realizadas ciertas comprobaciones en el Banco de España, parecen concretarse acusaciones de malversación de fondos, por valor de algunos miles de pesetas, contra el citado agente de Vigilancia.

En la Presidencia.

Esta mañana despachó con el presidente interino del Directorio el señor Martínez Anido.

A las doce salió el marqués de Magaz con dirección a Palacio, y regresó de nuevo a la Presidencia a las doce y media.

Visitas y Comisiones.

El director general de Navegación y Pesca, contraalmirante don Eloy Montero, estuvo hablando con el presidente interino.

El general Luque habló con el general Vallespina; el general Las Heras, con el general Gómez Jordana; el general Poveda y el director general de Aduanas, con el general Muslera; el marqués de la Frontera, con el general Mayandía, y el coronel Coronel, con los generales Ruiz del Portal y Gómez Jordana.

También visitó al marqués de Magaz el contraalmirante Castillo.

La Comisión Ejecutiva de la Confederación Gremial Española visitó al general Muslera para entregarle una exposición referente a la tributación en la que, entre otras cosas, se solicita que mientras no se haya modificado la contribución industrial y de comercio quede en suspenso lo que determina el real decreto del 26 de octubre último referente a la tributación mercantil e industrial.

También interesó del Directorio la referida Comisión la reforma del artículo 198 de la ley del Timbre tal como ya lo pidió hace varios días.

Esta mañana, muy temprano, estuvo el señor Alvarez Arranz, con una Comisión de la Cámara de la Propiedad Urbana, conferenciando con el general Muslera.

Una Comisión de médicos forenses, presidida por el doctor Ballesteros, estuvo hablando con el general Vallespina y con el presidente interino.

El abad del monasterio de Monserat visitó a los señores Muslera y marqués de Magaz para solicitar que los reyes y el general Primo de Rivera, durante su estancia en Barcelona, vayan a visitar dicho monasterio.

También estuvo nuevamente en la Presidencia una Comisión del Consejo de Administración de la Cooperativa Eléctrica de los Carabancheles.

En el Centro de Información.

En este Centro solamente facilitaron a primera hora de la tarde, dos reales órdenes de Marina, concediendo una separación del Cuerpo de Sanidad de la Armada a un teniente médico y amortizando una vacante de practicante mayor.

No se ha elevado a plenario, como ha dicho toda la prensa, el proceso del general Berenguer, porque, según parece, en la sesión del miércoles pidió un consejo varios documentos relacionados con dicho proceso, a fin de estudiarlos.

El proceso Berenguer.

No se ha elevado a plenario, como ha dicho toda la prensa, el proceso del general Berenguer, porque, según parece, en la sesión del miércoles pidió un consejo varios documentos relacionados con dicho proceso, a fin de estudiarlos.

El proceso Berenguer.

No se ha elevado a plenario, como ha dicho toda la prensa, el proceso del general Berenguer, porque, según parece, en la sesión del miércoles pidió un consejo varios documentos relacionados con dicho proceso, a fin de estudiarlos.

El proceso Berenguer.

No se ha elevado a plenario, como ha dicho toda la prensa, el proceso del general Berenguer, porque, según parece, en la sesión del miércoles pidió un consejo varios documentos relacionados con dicho proceso, a fin de estudiarlos.

El proceso Berenguer.

No se ha elevado a plenario, como ha dicho toda la prensa, el proceso del general Berenguer, porque, según parece, en la sesión del miércoles pidió un consejo varios documentos relacionados con dicho proceso, a fin de estudiarlos.

Núñez Tomás, absuelto En el Ayuntamiento

El 19 del mes actual y en la Audiencia de esta corte se vió una causa que se seguía contra nuestro compañero Francisco Núñez Tomás como autor de un artículo titulado «El Cincinato de Soria».

El notable abogado don Rafael Salazar, que previó un elocuente discurso pidió la absolución de nuestro querido compañero, ha visto hoy colmadas sus aspiraciones, pues la Sala ha absuelto libremente a Núñez.

Nuestra más sincera enhorabuena al defensor y al defendido.

VALLISOLETANAS

La libertad y las derechas.

Oyendo a los reaccionarios españoles diríase que la revolución de que el país fue escenario hace dos meses ha sido hecha en provecho exclusivo de las derechas y de los ideales políticos de derecha.

Pien-san, por lo visto, suceder al Directorio militar en la gobernación del Estado español, y a ello encaminan sus esfuerzos. ¿Lo lograrán?

A la postre, elementos de derecha han sido los que gobernaron a España en las últimas décadas. El liberalismo—el liberalismo verdadero, no el que se adjudicaron de mote nuestros políticos pseudoliberal—no gobernó aquí nunca. Entre otros motivos porque nunca hubo aquí una doctrina liberal ni, por consecuencia, grupos políticos animados de profundo y verdadero espíritu liberal.

Ayer oíamos nosotros al profesor Gay una interesante lección, dada en la Universidad Popular vallisoletana, acerca del nuevo liberalismo. Y tanto para explicar las doctrinas que informan el nuevo liberalismo como las que fueron contenido del antiguo liberalismo manchasteriano, el ilustre catedrático tuvo que referirse a Europa, porque en España, a pesar de ser Europa, «no hubo nunca liberales ni tampoco una doctrina liberal».

Elo no obstante, aquí, donde jamás existió liberalismo; aquí, donde nunca se ensayaron las soluciones gubernamentales del liberalismo; aquí, donde hemos vivido siempre regidos por normas conservadoras, por normas reaccionarias y de derecha, es precisamente donde se está abusando más de esa falacia, puesta en circulación por los elementos de las derechas, de que el liberalismo y la democracia han fracasado totalmente. Porque no son sólo ya los órganos periodísticos más caracterizados del pensamiento reaccionario quienes dan aire a esa falacia. Se trata, según parece, de una campaña organizada en toda regla.

Días pasados han sido requeridos aquí públicamente los elementos políticos de derecha para formar un nuevo partido que suceda al Directorio militar en las funciones de gobierno que éste desempeña actualmente.

El requirente o autor de la arenga antiliberal ha sido el director de un diario madrileño, muy conocido.

A continuación, como digno epílogo a la arenga antiliberal del director de «El Debate», en el propio colegio de los padres jesuitas se ha celebrado otro acto público en el que un catedrático

de nuestra Facultad de Derecho, ha propugnado por la supresión del sufragio, de la libertad de pensamiento, y de la asociación, y de la enseñanza.

Las derechas españolas intentan retrotraer la vida española, cuando menos, a los albores del siglo XVIII. Y aunque ni en la Naturaleza ni en la Política son corrientes los saltos, y menos los saltos atrás, podría ocurrir que la Reacción logre realizar sus antiliberales propósitos. Si no los realizan no será, ciertamente, porque traten de impedirlo los elementos liberales de nuestro país, que, o no existen, o si existen se conoce bien poco. Y no de ahora. El actual régimen de excepción podría servir de disculpa al silencio de nuestras izquierdas. Pero y cuando no hubo régimen de excepción, ¿qué hicieron las izquierdas españolas sino cultivar con predilección el seso y el silencio?

No recordamos qué correligionario nuestro decía una vez que los socialistas españoles tenían que hacer, generalmente, de socialistas y que suplir, además, a los radicales burgueses en la defensa de las libertades incorporadas a la vida constitucional del país. Ese caso, en efecto, sólo se da en España. En cualquier nación europea que no sea la nuestra, a los socialistas les basta con actuar en socialistas; no son ellos, sino los elementos de liberalismo burgués, quienes muestran verdadero interés por la defensa de las libertades públicas y las normas democráticas alcanzan su mayor desarrollo y perfeccionamiento. Aquí, por no haber liberales o porque están inéditos si los hay, hemos de hacer los socialistas de socialistas y de liberales. Ahora más que nunca. Porque

no tenemos que si nosotros no procuramos salir, decididos, al paso de las audacias reaccionarias, no hemos de tardar mucho en contemplar cómo nos son arrebatadas todas esas libertades esenciales, tan esenciales por lo poco como el pan, por las que nuestros abuelos derrocharon sacrificios y esfuerzos heroicos.

VALENTÍN DE CARRIEDO.

Hoy el señor alcalde no tenía nada que decir; pero luego dijo que había estado ayer hablando con el señor gobernador a propósito de procurar locales para proporcionar enseñanza a la gran cantidad de niños que carecen de ella por insuficiencia de locales. En seguida se resolvió el problema.

¿No habrán más que de esto? ¿No le habrá dicho el señor gobernador que deben darse los permisos a los feriantes? Porque nosotros sabemos que una Comisión de feriantes estuvo hablando con el señor duque de Tetuán y les prometió ser su abogado. Y lo de los pobres vendedores del Rastro, ¿cuándo lo va a resolver el señor alcalde? ¿Por qué concede permiso para poner puestos de verduras el señor teniente de alcalde donde estaban ellos? ¿Tanta influencia tiene el estancuero señor Villena?

Por estar dedicado el presente número de EL SOCIALISTA a las Juventudes de nuestro Partido no publicamos hoy el folletón con el capítulo de la notable obra «La Economía Económica Mundial», del catedrático de Valladolid señor Gay, que insertaremos el próximo sábado.

Tribunal industrial

Señalamiento de juicios para el lunes.

A las diez y media.—Agustín Martínez reclama salarios al Banco Español de Crédito.—Jurados: Eduardo Lastra y Francisco Junoy, patronos; A. Martín, suplente; Julián Fernández y Fermín Blázquez, obreros; Roque García, suplente.

A las once.—José Castro reclama salarios a la Compañía «Euskalduna».—Jurados: Adolfo Marcos y Simón García, patronos; Celestino Paz, suplente; José Pol y Santiago Rebato, obreros; Eusebio Martín, suplente.

A las once y media.—Marcelino Martínez reclama salarios a Francisco Sabater.—Jurados: H. Crespo y Celestino Paz, patronos; A. Martín, suplente; Severo García y Emilio Zapatero, obreros; Jorge Unsain, suplente.

A las doce.—Pedro Bernal y otro reclaman salarios a Oehandarena Hermanos.—Jurados: Angel Jiménez y José Gancedo, patronos; Auspicio Lou, suplente; Santiago Rebato y Emilio Martín, obreros; José María Álvarez, suplente.

A las doce y media.—Pedro Díaz López reclama accidente a Gregorio Ortiz y Compañía de Seguros «La Suiza».—Jurados: Manuel Atienza y Adolfo Marcos, patronos; V. del Val, suplente; Eusebio García y Jorge Unsain, obreros; Emilio Zapatero, suplente.

TEMAS JUVENILES

Tácticas, procedimientos...

Nos ha gustado, cuando hemos tenido ocasión de juntarnos con personas a quienes nos una cierta amistad y son reacias a las cuestiones sociales y políticas, tantee su pensamiento sobre las ideas políticas avanzadas, y en particular sobre las socialistas, ocultando discretamente nuestra filiación, a fin de obtener su opinión más sincera.

Declaramos que, en verdad, sus manifestaciones tienen sumo interés, por cuanto son reflejo de un estado de opinión de una gran masa de hombres que, a pesar de su aparente pasividad ante los múltiples problemas que plantea a diario el régimen y la administración de los intereses del pueblo, juega un papel importantísimo en la decisión de las situaciones políticas, toda vez que la cantidad de energías que ellos representan bajo el aspecto exterior de indiferencia, es aprovechada hábilmente por los regímenes gobernantes en consolidación y fortalecimiento de los Poderes tradicionales.

Indudablemente, dejando a un lado la simpatía que el país ha tenido a los hombres socialistas, por regla general el ideal socialista es poco conocido en todas las clases y jerarquías de la sociedad. Siempre que hemos tratado de sondear la opinión de los «indiferentes» hemos llegado a esa conclusión.

No se entiende al socialista como un romántico luchador, que en su constante batallar, va animado por aspiraciones de conseguir un máximo de bienestar para todos los seres humanos, sino, al contrario, como individuo perteneciente a otro partido político más, en donde las chanchullerías y las cuestiones personales tienen igualmente lugar. Cuando más, si en alguna ocasión se hace justicia a los hombres de nuestro Partido, es para considerarlos—como mandatarios de agrupaciones de mayoría proletaria que son—más comprensivos de las inquietudes y necesidades de las clases humildes, y menos engreídos y ambiciosos que los de los demás partidos.

Y muchas veces también, el socialista es considerado un buscador de aventuras, que adopta posiciones radicales en todos los problemas públicos.

Pero de lo que menos nos conceptúan quienes tan injustamente nos juzgan es precisamente la mayor verdad que nos podrían adjudicar, el motivo por el que nos colocamos en el plano de nuestras actitudes, tan diferentes de las de los demás, cuyo motivo no puede ser otro que éste: la conciencia de que trabajamos por transformar la organización social presente por obra en la

el supremo interés de la sociedad sea el bienestar general o colectivo, sin que sean permitidas las desigualdades creadas por la acumulación de la riqueza, que es patrimonio de todos, en beneficio privado.

Todo esto nos debe hacer ver la importancia de muchos asuntos de tendencias, procedimientos y tácticas llevados a orden de cuestión popular.

En cierta temporada, la cuestión de las Internacionales tenía un valor tremendo de actualidad, y recordamos que hasta los críticos taurinos lo manoseaban satíricamente en el curso de sus crónicas.

No. No es ese el género de cuestiones que deben ser sometidas a sanción popular. Para las gentes, eso es interesante desde el punto de vista de buscar entretenimiento, en calidad de espectadores, de las querrelas ajenas.

Si queremos que nuestras pláticas y nuestros escritos y nuestros consejos tengan el valor positivo y de propaganda necesarios, lo que se lleve a sanción popular debe ser siempre y únicamente la cuestión de señalar a todos y a cada uno su deber de intervenir en los problemas que nos interesan a todos los humanos, demostrando con nuestros actos que nosotros lo venimos haciendo en todo momento.

Los procedimientos y las tácticas son cuestiones subsiguientes, que serán discutidos y resueltos por los que tomen parte activa en las de interés público.

Porque, quienes se desentiendan de éstas, están desautorizados para resolver aquéllas.

PANCHO VIRUTAS
Eibar, noviembre.

La acción obrera

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES

En el teatro de la Casa del Pueblo celebró junta general la Sociedad de Constructores de Carruajes.

Fueron aprobadas las actas y examinada la conducta de un compañero que fué esquirol en Oviedo, se acordó imponerle un correctivo.

Después de un minucioso examen de las cuentas publicadas en el «Boletín» de los trimestres primero, segundo y tercero de este año, de las dos Secciones, resistencia y socorro, fueron aprobadas por unanimidad.

La Directiva dió cuenta de la intervención que ha realizado para resolver un asunto del oficio y fué aprobada.

A propuesta de la Directiva se acordó que los dos compañeros de Aserradores Mecánicos que están trabajando en talleres de carruajes continúen trabajando y que, en caso de tener que utilizar esos compañeros sus derechos de asociados en determinados momentos, ha de ser la Sociedad suya la que les atienda.

Continuó la Directiva dando cuenta de varias gestiones realizadas por la misma y fueron aprobadas.

Se eligieron los siguientes cargos: Carlos Jurado, contador segundo, y Vicente Benet, Julián Serrano, Pedro Doñoro, Tomás Rodríguez, Juan Antonio Verdejo y Francisco Guido, vocales.

Sección de Socorros: Antonio Olías, presidente; Fernando Teresa, vicepresidente; Francisco Marzo, contador; Gregorio Moreno, tesorero, y Antonio Herrerin, Antonio Peñalva, Arsenio Rubio y Antonio Méndez, vocales.

GAS Y ELECTRICIDAD

La Sociedad General de Obreros de Fábricas de Gas, Electricidad y Similares celebrará junta general mañana, domingo, a las nueve de la mañana, y el martes, 27, a las ocho y media de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, para tratar el siguiente orden del día: actas de juntas anteriores, cuentas del tercer trimestre, gestiones de la Directiva, proposiciones de la misma, preguntas y proposiciones de los asociados y elección del cargo de vocal primero, que ha de ser de Similares.

IMPRESORES

En el salón grande de la Casa del Pueblo celebró junta general la Asociación de Impresores.

Fueron hechas varias preguntas a la Directiva, que ésta contestó satisfactoriamente, y quedó terminado el orden del día.

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: A las nueve de la mañana, Gas y Electricidad.—A las tres de la tarde, Repartidores de Comercio.

En el salón pequeño: A las diez de la mañana, Instaladores electricistas. A las tres de la tarde, Repartidores de carne.

PARA EL LUNES

En el salón grande: A las nueve de la noche, Encuadernadores.

En el salón pequeño: A las diez de la mañana, Repartidores de periódicos.—A las seis de la tarde, Fumistas.

Con el tema

Problemas municipales

dará el próximo martes, día 27, a las seis y media de la tarde, una conferencia nuestro correligionario

Manuel Cordero

El tema es de gran actualidad, y bien merece que los ciudadanos madrileños le presten su atención. Sobre todo los trabajadores.

Noticias del extranjero

Argentina.—Ayer fué agredido a tiros en Buenos Aires don Manuel Carles, presidente de la Liga Patriótica, resultando herido un acompañante de dicho señor. El agresor ha declarado que cometió el hecho por las persecuciones que el señor Carles realiza contra los obreros.

Bélgica.—La Feria Comercial Internacional será del 1.º al 16 de agosto de 1924.

Huysmans ha marchado a Berlín, en nombre de la Internacional Socialista, a informarse de los acontecimientos en Alemania.

Estados Unidos.—Al Senado norteamericano se va a presentar una proposición en que se pide el abandono de Filipinas como único modo de aplacar las manifestaciones de independencia que se hacen en dicho archipiélago.

Francia.—Midol, comunista elegido concejal por la Santé y detenido hace días en el Ayuntamiento de París, ha sido trasladado a la prisión de Avignon.

Ha terminado la huelga de mineros en Francia con un aumento de salarios.

Grecia.—Se han aplazado las elecciones legislativas hasta el día 7 del próximo diciembre.

Holanda.—La casa del ex kronprinz en Wieringen está en venta.

Hungría.—Mister Lloyd George ha prometido visitar Budapest en la primavera.

Inglaterra.—Los liberales han acordado oponer un candidato a Mac Donal para que sea elegido un conservador.

El imperio británico ha acordado artilhar Singapur.

Rusia.—A propuesta de Chicherin, el Gobierno ruso ha declarado el boicot a Suiza por haber absuelto los Tribunales a los supuestos asesinos de Vorovsky.

Suiza.—El Consejo Federal ha expulsado a Poulounine, asesino de Vorovsky, comunista ruso.

El presente número está consagrado a la acción de las Juventudes Socialistas españolas, adheridas a la Internacional de Hamburgo, que dedican sus recuerdos más íntimos a los muertos gloriosos: Meabe y González Perillo.

Federación Gráfica Española

Resultado del referéndum.

En reunión ordinaria del Comité Central, verificada ayer, viernes, se examinó el resultado del plebiscito abierto entre los federados sobre las nuevas cotizaciones y subsidios, el que ha dado el siguiente:

En pro del acuerdo de la clasificación nueva, 2.209.

En contra, 1.838.

Abstencidos, 320.

Resultando, pues, una mayoría a favor del aumento de 371 votos.

ANUNCIOS ECONOMICOS

TODO JOVEN SOCIALISTA debe conocer la obra de Francisco Mora Historia del Socialismo español. Precio: 2 pesetas. No debe faltar en ninguna biblioteca obrera.

LIBRO NUEVO.—Cien lecciones prácticas, por Angel Llorca. Seis pesetas.—Se vende en EL SOCIALISTA.

TOMAS MEABE. Sus obras completas.—Precio: 2,50 pesetas. De venta en esta Administración.

AMOR Y TRABAJO, comedia en tres actos, por Vicente Lacambra Serena. Precio: 2,50 pesetas. De venta en esta Administración.

LA AGONIA DE LOS HUMILDES, cuadro dramático en un acto, original de Miguel Hanchal. Precio: 50 céntimos. De venta en esta Administración.

PROPAGANDA SOCIALISTA, por Pablo Iglesias. Precio: 3,50 pesetas. Edición económica, 2 pesetas. De venta en esta Administración.

¡OBREROS! Pedid en todas partes la hoja de afetar ELYSIUM. La mejor y más económica.—Depositorios: Aguilár, Hermandos, Carretas, 5, Madrid.

IMPRENTA de Felipe Peña Cruz. Pizarro, 16. Teléf. 1402 M.—Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

DEL TIEMPO VIEJO, por Matías Gómez Latorre. Precio: 2 pesetas.—Ni un solo socialista debe dejar de leer esta obra de nuestro veterano correligionario.

DALTABAR SANRICOBERTO, calle de Manuel Silvea, 16. Teléf. 417 J.—Accesorios. Garaje. Talleres para automóviles.

TORRENT Y COMPANIA.—Especialidad en impresiones de todas clases para Madrid y provincias.—Valgame Dios, 6, imprenta.

EL PRINCIPIO COMUNISTA A TRAVES DE LOS TIEMPOS, por Julián Torreano Vázquez.—Precio: 2 pesetas.

Los pedidos de provincias han de hacerse acompañados de su importe más CUARENTA CÉNTIMOS para certificado y franqueo. Aceptamos anuncios de toda España para EL SOCIALISTA, y agradeceremos que los amigos del periódico